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Il giorno martedì 1 del mese di settembre dell’anno 2020 alle ore 20.30, a Brescia, nel Centro 
Socioculturale di via Casazza 46, si è riunito in seduta ordinaria su convocazione del Presidente, il 
Consiglio di Quartiere Casazza per la trattazione del seguente ordine del giorno: 

1. Approvazione verbale della precedente seduta
2. Comunicazioni del Presidente 
3. Esito sopralluoghi del Centro Socio Culturale
4. Aggiornamenti dei gruppi tematici
5. Varie ed eventuali

Presiede la seduta il Presidente Luca Pomarici.

Il consigliere Cavalli è presente come convenuto dalle ore 20.00 per incontrare eventuali cittadini. 
Nessun presente.

Redige il processo verbale il consigliere Stefano Cavalli In seguito ad appello i consiglieri presenti 
risultano:

Nr Cognome Nome Presente Assente

1 POMARICI LUCA X

2 SARTORI GUIDO - Assente

3 GOBETTO GLORIA X

4 GOBBI VITTORIO X

5 CO' ALESSIA - Assente

6 CAVALLI STEFANO X

7 BERARDELLI MARA - Assente

Verificata la presenza del numero legale ai sensi dell’art.17 Comma 3 del Regolamento, si apre la 
seduta. E’ presente l’Assessore alla partecipazione Cantoni.

1. Si procede con l’approvazione del verbale della seduta precedente.

E’ posto in votazione il verbale. Il Consiglio approva.

2. Comunicazioni del Presidente
Pomarici fa presente che l’assenza della Consigliera Berardelli, oggetto di discussione nei 
precedenti consigli, è dovuta a motivi di salute, ma la stessa ha espresso l’intenzione di seguire 
per quanto possibile nell’incarico collaborando con il Consiglio a distanza per un certo periodo. 
Sono giustificati anche gli assenti Cò e Sartori.
L’Assessore Cantoni interviene aggiornando il Consiglio sulla questione medico di base. 
Pomarici ricorda che da luglio è nata l’opportunità dell’arrivo in quartiere del nuovo medico di 
base, è stato nuovamente cercato uno spazio idoneo e valutati gli ambienti nel Centro Sociale, 
risultati però per vari motivi inadatti. Il Presidente ricorda altresì che si erano percorse in passato 
anche altre ipotesi, anche in spazi privati, ipotesi risultate tutte non percorribili.
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L’Assessore Cantoni spiega che la disponibilità di un medico, in considerazione dell’esigenze e 
delle richieste del quartiere è un’opportunità da non lasciar cadere e per questa ragione si è 
trovato uno spazio adeguato al Villaggio Prealpino che potrebbe risultare fruibile per la zona di 
Brescia Nord e quindi anche da pazienti di Casazza e San Bartolomeo (anche con un servizio 
navetta per chi ne avesse bisogno)- Allo stesso tempo la Giunta pensa ad un nuovo centro con 
ambulatorio, con un intervento di abbattimento dell’attuale arena con costruzione di un nuovo 
edificio polifunzionale. Questo intervento potrebbe essere finanziato con scomputo degli oneri 
che scaturirebbero dai lavori di Esselunga Triumplina.
E’ intenzione della Giunta procedere alla realizzazione di questo progetto, anche in 
considerazione che l’idea prosegue quanto prospettato in sede di ultima campagna elettorale. 
Gobbi manifesta perplessità circa i tempi che questo progetto necessiterebbe (dopo che già sono 
passati anni dalla segnalazione del problema dell’assenza del medico di base), rispetto alla 
rapidità con cui si potrebbe risolvere la situazione in altro modo, con piccoli interventi, come è 
avvenuto, cita ad esempio, per la nascita del Centro Civico di San Bartolomeo. L’alternativa del 
Prealpino non è valida per sostituire il medico comunque già presente in via Castelli. Se c’è la 
volontà politica si può trovare una soluzione negli attuali spazi, in particolare nella sala dell’ex 
Associazione Pensionati, essa richiederebbe pochi e rapidi interventi per renderla adatta ad 
ospitare l’ambulatorio medico. Lamenta al contrario che questo spazio sia in questi giorni 
oggetto di discussione e assegnazione provvisoria per l’uso da parte della biblioteca.
Cavalli condivide le perplessità di Gobbi in merito ai tempi di realizzazione di un nuovo edificio 
al posto dell’attuale arena, rispetto all’urgenza del bisogno.  
Gobetto, in merito a qualsiasi intervento nel Centro Sociale ricorda la necessità di transennare lo 
spazio circostante la platea centrale. Osserva poi che in quartiere è altrettanto forte la necessità di 
un pediatra.
L’assessore verificherà come mai ATS, a seguito dei vari sopralluoghi, non ha preso in 
considerazione o ha scartato gli spazi dell’ex associazione pensionati.

Alle ore 21.30 l’Assessore Cantoni lascia la riunione. 
Il Consiglio prende atto dell’interesse e dell’impegno della Giunta e ne apprezza l’intenzione, 
avendo da sempre espresso la necessità di un intervento di riqualificazione nell’area dell’arena, 
tuttavia esprime perplessità in quanto il progetto non dà risposta immediata rispetto ai bisogni 
urgenti del quartiere, l’intervento di ristrutturazione pare molto lontano nella sua realizzazione e la 
soluzione del Villaggio Prealpino non risulta funzionale.

Interviene la cittadina signora Venturini Alessandrina per segnalare che negli ultimi mesi nella zona 
di via Cuzzetti e Fisogni si assiste ad un progressivo degrado sociale con situazioni di marginalità 
ed illegalità. Gobetto e Gobbi confermano la situazione e  Gobetto propone un incontro con i servizi 
sociali comunali per capire se la situazione è conosciuta e monitorata.

Pomarici ricorda alcune risposte avute dal Comune rispetto a segnalazioni del Consiglio. 
La postazione di Bicimia dovrebbe essere collocata nello spazio richiesto. 
La posizione dei cassoni del vetro, causa di rumore e disturbo, è valutata dal settore di competenza 
come idonea al servizio e non inserita di fatto in un contesto residenziale. Si proporrà alla cittadina 
che ha sollevato il problema di valutare con i vicini la serietà del problema e procedere 
eventualmente ad una raccolta di firme.
Si analizza poi la richiesta di alcuni cittadini per un intervento con predisposizione di rotatoria 
all’incrocio tra via Gadola e via Arsenale di un intervento (rotonda) per limitare la velocità e 
consentire l’ingresso in via Gadola dalle macchine provenienti dal piazzale della metropolitana. 
Si valuta che il Consiglio ha fermi molti altri interventi sulla viabilità in quartiere a causa della 
mancanza di disponibilità finanziarie addotta dal comune, pertanto una soluzione praticabile 
potrebbe in alternativa essere fissare uno stop su via Arsenale (lato est) che lasci la precedenza al 
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percorso via Gadola – Via Arsenale(lato ovest). Ci si confronterà su questa ipotesi con i cittadini 
che hanno sollevato il problema.   

La cittadina Barbara Garzoni chiede che il Consiglio di quartiere dia il suo sostegno per la 
continuazione del progetto Vivi il quartiere. Si allega copia di lettera di sostegno.
Il Comitato Genitori della Primaria Casazza ha chiesto al Club28 di poter organizzare delle attività 
pomeridiane che impegnino i ragazzi vista la limitazione dell’orario scolastico conseguente il 
perdurare dell’epidemia.
Gobbi fa presente che si sta valutando se organizzare nuovamente la tombola presso il Centro 
Sociale. 
Pomarici ricorda l’incontro di domani con l’Urban Center sulla questione del mercato.

3. Esito sopralluoghi del Centro Socio Culturale
Pomarici spiega che in data odierna i Direttori Settore Biblioteca e Settore Partecipazione, insieme 
ai rappresentanti del Consiglio di Quartiere e della Biblioteca, hanno fatto un sopralluogo per 
valutare i diversi locali del Centro Socio Culturale, in funzione della eventuale collocazione di 
ambulatorio medico, dell’eventuale utilizzo degli ambienti da parte della biblioteca, della 
collocazione di una propria sede del cdq e di eventuali altre associazioni, nonché ai problemi 
generali dell’edificio. 
Si è inoltre verificato che gli orari di impegno della sala non sono incompatibili con quelli di  
disponibilità dell’eventuale nuovo medico. Questi ultimi, tuttavia, sono allo stato attuale piuttosto 
risicati limitandosi a tre sole mezze giornate nel corso della settimana.
In merito alla biblioteca, dopo attenta analisi, si è convenuto che in forma temporanea lo spazio 
della ex associazione dei pensionati sia utilizzato per consentire la riapertura del servizio del 
prestito libri, servizio rimasto chiuso in questo periodo per l’epidemia. 
Sulla destinazione finale dello stesso spazio si dovranno invece prendere decisioni nei prossimi 
mesi, l’intenzione è quella che esso possa rimanere a disposizione del maggior numero di realtà 
possibili.

4. Aggiornamenti dei gruppi tematici
Berardelli ha riferito a Pomarici che in merito al progetto murales Gandolfi ha spiegato che dopo il 
5 ottobre si potrà portare a compimento il progetto. Il gruppo di giovani è sempre pronto.

5. Varie ed eventuali

Il Presidente ricorda che la prossima riunione sarà il 6 ottobre e dichiara quindi chiusa la seduta alle 
ore 22.45.

Non essendovi altri argomenti da discutere la seduta è tolta.

Letto, confermato e sottoscritto.

Il Segretario: Stefano Cavalli Il Presidente: Luca Pomarici

Allegati:
1. Lettera di sostegno al progetto Vivi il quartiere
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Allegato n.1
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